

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Miércoles 13 de Diciembre del 2023 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 229



## La CEDE liderada por la SEGOB socializó y aprobó el Plan 2024 para fortalecer la Descentralización del Estado de Honduras

La Comisión Especial de Descentralización del Estado (CEDE), liderada por el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero Morris socializó y aprobó el plan de Descentralización 2024.

En su intervención, el Secretario de Gobernación, Justicia y Descentralización dijo que uno de los principios en los que descansa el gobierno de la presidente Xiomara Castro es la municipalización y la descentralización.

El Ministro agregó que en el 2024, esperamos avanzar en los procesos de municipalización y descentralización con mayor decisión, constancia y compromiso. Las autoridades de la SEGOB, nos comprometemos a presentar en el primer trimestre de 2024, una propuesta dirigida a que el Consejo de Ministros apruebe el Reglamento de la Ley de Descentralización del Estado, sin mayor demora", detalló.



## SEDESOL entregó Becas Solidarias a más de 2,700 estudiantes universitarios de Francisco Morazán en la UNAH



En un evento histórico para el futuro de la educación del país, y como parte del compromiso de la Presidenta Xiomara Castro con la juventud, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) José Carlos Cardona, junto al alcalde de Tegucigalpa Jorge Aldana, hicieron entrega de contratos de Becas Solidarias a más de 2,700 estudiantes universitarios de Francisco Morazán en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).

“Becas Solidarias Universitarias arranca en 2023 con 9mil becarios, de los cuales, mil becarios internacionales se convierten en la mayor inversión en educación superior en el extranjero” expresó Cardona.



## Héctor Zelaya: “La decisión de la Presidenta de designar un nuevo Estado Mayor Conjunto de nuestra FFAA, demuestra su visión estratégica y de compromiso con la defensa nacional”



El Secretario Privado de la Presidencia, Héctor Manuel Zelaya, expresó que la decisión de la Presidenta Xiomara Castro, de designar un nuevo Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas a partir del 21 de diciembre, demuestra su visión estratégica y de compromiso con la defensa nacional.

El nombramiento del general Hernández Aguilar, como el nuevo Jefe del Estado Mayor Conjunto, de Carlos Aguilar Hernández, como el nuevo Comandante del Ejército, de Guillermo Rosales Rubio, como el nuevo Comandante de la Fuerza Aérea, de Austacil Tomé Flores, como el nuevo Comandante de la Fuerza Naval y de Ramiro Muñoz Bonilla, ratificado como Comandante de la Policía Militar, junto a José Manuel Zelaya, Secretario de Defensa Nacional SEDENA, “refuerza nuestro compromiso con unas Fuerzas Armadas fuertes y eficientes”, calificó Zelaya.

## Gobierno Solidario inaugura la cancha multiusos número 45 en Amapala



El Gobierno Solidario de la Presidenta Xiomara Castro a través de la Comisión Nacional de Deportes, Educación, Física y Recreación (Condepor) inauguró la cancha multiusos número 45 en el municipio sureño de Amapala, Valle.

Al evento de inauguración asistieron el comisionado de Condepor, Mario Moncada, el diputado Fabricio Sandoval y la coordinadora de programas y proyectos sociales en Valle, Naveshna Rovelo.

“Estamos inaugurando la cancha número 45 en nombre de la Presidenta Xiomara Castro que en esta ocasión no nos pudo acompañar, sin embargo este municipio ha sido beneficiado con un proyecto más una cancha multiusos, nos acompañó el diputado Fabricio Sandoval, la compañera Naveshna Rovelo, un beneficio para esta comunidad una cancha bella a la orilla del mar, con un techo convencional, la Presidenta está comprometida con estos espacios recreativos”, expresó Moncada.

## Policia Nacional ascienden a más de 600 nuevos agentes policiales

En una solemne ceremonia de clausura, finalizaron el Técnico Superior en Ciencias Policiales, la 109 promoción, con 640 graduados y el Curso de Actualización Policial 04-2023, con 15 ascendidos; después de 11 y 4 meses de estudio respectivamente en las aulas del Instituto Técnico Policial (ITP).

Durante el acto, padres, madres y demás familiares de los estudiantes, pudieron pasar a imponer una de las caponas, al lado de las máximas autoridades de la Secretaría de Seguridad; entre lágrimas, risas y abrazos de emoción al ver a sus muchachos y muchachas alcanzar la esperada meta.

“Ellas y ellos estarán devengando un sueldo cercano a los 20 mil lempiras, es un sueldo digno” dijo el Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad, Gustavo Sánchez.

“Con estos jóvenes que estamos graduando hoy, llegamos a más 3,000 funcionarios graduados en este periodo y tenemos 2500 más en formación”, dijo.



El rector de la Universidad Nacional de la Policía de Honduras (UNPH), comisionado de Policía, José Reinaldo Servellón Castillo, también se dirigió a los nuevos agentes de Policía y les felicitó por el logro, instándolos a realizar todas sus acciones con profesionalismo en el transcurso de su carrera policial.

## BCH: divisas canalizadas a la economía nacional superan los \$16,800 millones



El Banco Central de Honduras (BCH) informó que un monto superior a los 16,800 millones de dólares (\$) recibió el sector privado en divisas que genera la economía, a través de los distintos Agentes Cambiarios, cifra que equivale a casi el 50% del Producto Interno Bruto (PBI), es decir, más de 415,000 millones de lempiras, de enero de 2023 a la fecha.

A través de un comunicado indicó que, con estos más de \$16,800.0 millones, se han atendido a todos los agentes económicos y público en general.

Las divisas destinadas a la economía hondureña, superan los \$16,800.0 millones, y provienen principalmente de flujos de Remesas Familiares, exportaciones de bienes y servicios al igual que la participación directa del BCH.

## Más de 900 estudiantes realizan examen para ingresar a Escuelas Normales Bilingües



Un total de 970 aspirantes se sometieron a la aplicación del examen de admisión para ingresar a las Escuelas Normales Mixtas Bilingües.

El examen fue aplicado por las autoridades de la Secretaría de Educación (Seduc); las pruebas de admisión se realizaron en los departamentos de Francisco Morazán, Ocotepeque, La Paz, Santa Bárbara y Atlántida.

Con estas pruebas se evaluaron las áreas de ciencias naturales, matemáticas, español y ciencias sociales de sexto grado para los estudiantes de séptimo y de noveno grado para los que aspiran a ingresar al décimo grado.

El coordinador Nacional de las Escuelas Normales Bilingües, Ricardo Valladares, detalló que este año triplicaron la cantidad de aspirantes en comparación al año anterior y que gracias a la aplicación que se está utilizando hoy se van a tener resultados tabulados y a finales de esta semana se podrá publicar los resultados de cada examen.



## Cancillería presenta logros de Cooperación No Reembolsable 2023

La Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional presentó los Logros de Cooperación No Reembolsable 2023, cumpliendo con el Plan Estratégico del Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro.

Cabe resaltar que los destacados logros fueron presentados por medio de la Subsecretaría de Cooperación y Promoción Internacional, Cindy Rodríguez.

El evento contó con la presencia del Canciller Eduardo Enrique Reina, representantes del Gobierno, miembros del Cuerpo Diplomático y Organismos Internacionales acreditados en Honduras, entre otros invitados especiales.

“Los avances que hemos logrado este año, a través de la cooperación no reembolsable, son un pilar fundamental para el desarrollo sostenible de Honduras, en una temporada adecuada para la unidad y mirar hacia el futuro con esperanza y determinación entendiendo el gran respaldo que hemos recibido de parte de sus Agencias y sus Gobiernos”, expresó el Canciller Reina.

En el evento también se desarrolló el conversatorio denominado “Retos y Perspectivas de la Cooperación Internacional: Una Mirada desde Honduras”.

## Protección al Consumidor inspecciona balanzas para evitar estafas a la población



La Dirección General de Protección al Consumidor realizó una jornada de inspección en diferentes mercados de la capital, con el fin de evitar estafas a la población hondureña. En dicho operativo el personal verificó la exactitud de las balanzas y básculas en carnicerías y que el consumidor reciba lo pagado.

El director de Protección al Consumidor, José Enrique Santos, advirtió que se procederá legalmente contra aquellos especuladores de precios de la carne.

Asimismo, expresó que el pueblo hondureño es el mejor inspector, por lo que invitó a la ciudadanía si tiene alguna queja o problema como consumidor, realice su denuncia al 115 o mediante WhatsApp al número 504 8863-1086.



## Empresa nicaragüense anuncia millonaria inversión en El Paraíso

La empresa nicaragüense My Father Cigars, líder en la industria tabacalera, anunció la construcción de una nueva planta de tabaco, la cual generará unos 3 mil empleos, directos e indirectos en El Paraíso.

Cabe destacar que en el oriente del país el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro ha desempeñado un papel fundamental en la atracción de inversiones.

De esta forma, el Gobierno Solidario ha fomenta un ambiente propicio para el crecimiento económico y la creación de empleo en el país.

La planta está ubicada estratégicamente en el oriente del país, fronterizo con Nicaragua y se convertirá en el complejo industrial del tabaco más grande del país.

Comenzó obras en noviembre de 2022 y ya ha alcanzado el 50 % de construcción, anunciando el inicio de operaciones a mediados de 2024.

La calidad de sus puros hechos a mano está a cargo del legendario tabaquero José "Pepin" García en Estelí, Nicaragua; la empresa se destaca en el cultivo, añejamiento y fermentación de tabacos con procesos tremendamente inventivos, creando una vasta cartera de productos bajo la marca My Father; reconocidos por su sabor consistente y versátil.

### Anuncian FeriSAG Navideña 2023 para el 15 de diciembre

Las autoridades de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) anunciaron que realizarán la FeriSAG Navideña 2023, el próximo viernes 15 de diciembre.

En las instalaciones de la institución ubicada en Tegucigalpa, se venderán los productos propios de esta época en un horario de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde.



[gobiernosolidario.sgjd.gob.hn](http://gobiernosolidario.sgjd.gob.hn)